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何潤生議員

全運會與體育+旅遊的發展

中華人民共和國第十五屆運動會（以下簡稱全運會）將於2025年由廣東、
香港、澳門共同承辦，當中澳門賽區將承辦全運會四個競賽項目及一個
群眾項目，分別為乒乓球、三人籃球、五人籃球（男子18歲以下組）、
排球（女子成年組），以及群眾項目空手道。

事實上，舉辦第十五屆全運會能為加快推進澳門“1+4”經濟適度多元發展
策略提供重要動力，助力澳門建設“體育之城”，同時亦可以進一步加強
粵港澳三地之間的交流合作，促進粵港澳三地體育產業的融合發展，未
來可以聯合打造更多國際性、區域性的品牌賽事。特區政府及相關業界
有必要及早規劃部署，抓住機遇，積極進取，為本澳的體育事業及經濟
發展開拓新空間，甚至能夠在推動體育旅遊、體育教育、體育科技等方
面作出一些新的突破。

為此，本人提出以下質詢：

一、特區政府曾表示，將在官方宣傳平台、社交媒體，以及透過合作單
位的不同渠道線上線下宣傳全運會賽事，並會籌備推出包括綜合盛事延
伸活動或項目資助類別，鼓勵社團強化體育和社區旅遊的連結，請問有
關當局具體是有哪些綜合盛事延伸活動，以及會推出哪些類別的資助項
目？除了一般的線上線下宣傳之外，會否研究將全運會的特色體育賽事
與VR直播的結合，並會否利用賽事票務系統背後的大數據，對受眾群體
進行調查分析，了解旅客的感受和深層需求，協助旅遊、文創、酒店和
餐飲等相關業界加強合作，做好“聯乘效果”，延長旅客及運動員留澳時
間？

二、在國家的“雙碳”戰略穩步推進的背景下，大型體育賽事也越來越注
重環保理念的落實。請問有關當局，全運會從體育賽事的計劃、組織實
施、管理運作，以及居民、旅客的各種消費活動等方方面面，如何體現

           第 1 頁  共 2 頁



綠色低碳理念，有何具體的減碳方案，以減少資源浪費，展現對環保的
重視？甚至如何藉著全運會進一步推動本澳大型體育賽事的“碳中和”工
作，為國家減碳事業貢獻力量？

三、除了積極籌備全運會期間的各項工作之外，請問有關當局會否提前
對全運會的社會及經濟後期效應進行研究，思考如何為本澳帶來長期效
益，實現綜合效益最大化？
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